

---

Forum

*Courrier politique*

## Les Jeunes Verts au chevet du service civil, la SSR Berne du service public

*Un coup de gueule? Un dossier qui interpelle? Un flot de critiques ou, mieux, de louanges? Lectrices et lecteurs d'ajour.ch et du Journal du Jura, n'hésitez à réagir à l'actualité.*

### Ensemble, sauvons le service civil!

C'est avec satisfaction que Les Jeunes Vert-e-s du Grand Chasseral saluent l'aboutissement de la récolte de signatures pour le référendum «Sauver le service civil». Une réussite et un signal fort: la population refuse de voir un engagement solidaire et utile être affaibli. La large mobilisation qui s'est organisée ces dernières semaines – parmi les jeunes, les citoyennes et citoyens engagés, les organisations de la société civile ainsi que les associations concernées – montre à quel point ce service est un pilier indispensable de notre société.

Grâce à cet investissement, il est désormais certain que la révision de la loi fédérale sur le service civil sera soumise au vote populaire. Ce référendum constitue une victoire démocratique en soi et une réponse claire à des mesures de la majorité bourgeoise que nous jugeons injustes et nuisibles. L'actuelle révision de la loi vise à durcir les conditions d'accès et à réduire significativement le nombre de personnes admises au service civil, alors que leur engagement est précieux: dans les hôpitaux, les maisons de retraite, les écoles, la protection de la nature ou encore l'agriculture, les civilistes apportent une contribution essentielle à la cohésion sociale et au bien-être collectif.

Ce référendum est une victoire pour la démocratie, mais surtout pour toutes celles et ceux qui croient en une Suisse solidaire, responsable et tournée vers l'avenir. Nous remercions chaleureusement toutes les personnes qui ont signé, récolté, discuté et convaincu. La lutte n'est pas terminée: lors de la votation, nous devrons être nombreuses et nombreux à défendre un service civil fort, utile et reconnu. Ensemble, sauvons le service civil.

Michèle Comte, Brieuc Dervaux et Oskar Stevens, Les Jeunes Vert-e-s Grand Chasseral

### Votation sur la redevance: un enjeu majeur

Le 8 mars 2026, la population suisse se prononcera sur l'initiative «200 francs, ça suffit». Cette votation concerne directement le financement du service public audiovisuel et touche à des enjeux essentiels: information, cohésion nationale et représentation des régions et des minorités linguistiques.

Dans une région comme Bienne-Seeland-Grand Chasseral, l'accès à une offre de service public audiovisuel de qualité, proche des réalités locales et accessible à l'ensemble de la population, est central pour le débat démocratique. Dans ce cadre, la SSR Berne organise deux débats publics et contradictoires: à Bienne, débat bilingue, le jeudi 29 janvier 2026 à 18h, au Gymnase de Bienne et du Jura bernois, organisé en partenariat avec la SRG BE/FR/VS, avec Jean-Michel Cina, Manfred Bühler, Pierre-Yves Maillard, Virginie Borel et David Biner (modération: Dominique Antenen); à Saint-Imier, le lundi

23 février 2026 à 18h, au CCL, avec Pascal Crittin, Manfred Bühler, Hervé Gullotti et Stéphanie Mérillat (modération: Olivier Zahno).

Les débats seront suivis d'un échange avec le public et d'un apéritif.

Frank Bassi, président de la SSR Berne

**Courrier politique:  
redaction@journaldujura.ch ou à l'adresse  
Le Journal du Jura, Courrier politique,  
case postale 1344, 2501 Biel.**

La rédaction se réserve le droit de modifier les titres et de raccourcir les courriers de plus de 2000 signes (espaces compris). Les textes doivent être signés (nom, lieu et numéro de téléphone). Aucun courrier anonyme n'est publié. Les injures, attaques personnelles, accusations sans preuves et lettres à caractère discriminatoire sont écartées.